

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3098

Murcia 19 Julio de 1896

Tres ediciones diarias

## BICICLETAS HUMBER, DAYTON CLEVELAN Y RÓVER

PARA TODOS RECORDS Y EN TODOS PRECIOS

Datos e informes pídase al representante en las provincias de Murcia, Alicante, Albacete y Almería.

RICARDO CARPIO.—MURCIA

### BAÑOS DE SAN ANTONIO.

Calle de la Fuensanta.

Esmerado servicio en pilas de mármol, con agua fría y caliente.

Se sirven baños sulfurosos, aromáticos y salinos. 15—11

**EL REMEDIO CONTRA EL CALOR** son los tragos de dril, que por 10 pesetas se hacen a la medida en la sastrería de la calle VAL DE SAN ANTONIO, 39

### TORREVIEJA

El conocido Antonio Samper y hermano Vicente (n) los Corros, que tantos años vienen ocupándose en buscar colocación en la presente temporada á las familias que vienen á tomar baños á estas deliciosas playas, tienen el honor de participar á sus muchos favorecedores, que se hallan dispuestos á proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta hasta quince id., sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio. Asimismo también piden á disposición de las personas que tengan á bien favorecerles dos elegantes tarantines y un coche, las que se hallarán en la estación á la hora de la llegada de los trenes. También tienen dispuesto un carro para conducir equipajes.

### COLEGIO

En el colegio de Santa Eulalia (calle de San Antonio núm. 28), se han abierto clases de repaso, de todas las asignaturas, que comprende el bachillerato para los jóvenes que hayan de ser examinados en el Instituto, en el mes de Septiembre. 15—15

### CONTRA EL SOL.—PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.<sup>a</sup> á 70 céntimos vara cuadrada y de 2.<sup>a</sup> á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

**Estestería de JOSE FUSTER**  
Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

### CARRUAJES

Filomeno Me gar, tiene carruajes á disposición del público, en la estación de Torrevieja, á domicilio.

### HOSPEDAJE de la CATEDRAL

Como todos los años, estos dos meses se dá el cocido casero por el medio día, sirviéndose á domicilio, y en casa cubiertos de 6 reales en adelante.

### HOSPEDAJE DE LA CATEDRAL

8—7

En la Alberca se alquila por años ó temporada una buena y espaciosa casa compuesta de bajo, principal y segundo, huerto, cochera y cuadra. En la Platería de D. Francisco Galbache darán razón.

### SEÑORAS Y SENORITAS

En la acreditada costurera de San Bartolomé, esquina á la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensorios para señoras y aparatos ortopédicos.

### INTERESANTE

#### TODO POR EL PUBLICO

José María Saravia se encarga de presentar documentos en todas las oficinas de Orihuela; hacer los pagos que se devenguen, y además todas las gestiones necesarias para préstamos hipotecarios, compras y ventas de fincas rústicas y urbanas, con la reserva que sea conveniente.

Ta retribución á conciencia.

Calle de Santiago, 1—ORIHUELA

### CASA EN TORREVIEJA

Se vende una situada en la calle de la Concepción núm. 1, con buena vista y distante diez metros, quince y veinte, del kiosko de la música, feria y baños respectivamente.

Informarán en Orihuela, su dueño Antonio Marin, calle del Colegio, 20j y en Torrevieja, Antonio Samper, cosario.

### SOMBRETERIA MODELO

DE PEDRO GOMEZ Y C.

Calle de la Platería, núm. 46.

Especialidad en sombreros para caballeros y niños y un gran surtido en sombreros sevillanos.

## Edición de la noche.—19 Julio

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades

El telégrafo nos comunica la desagradable noticia de haberse desarrollado el vómito, con carácter epidémico, en la provincia de Santa Clara de la isla de Cuba.

Cuando se fija la atención en nuestro valiente ejército, no se sabe que admirar mas, si su valor heroico para luchar con los traidores insurrectos ó la resignación con que soporta todo género de penalidades.

Es triste suerte la del que va á Cuba, pensando morir luchando y con gloria y luego sucumbe en la soledad de un hospital, de la terrible enfermedad del vómito.

La desbandada de veraneantes ya está en todo su apogeo y á fin de mes no quedaremos aquí mas que los de todos los años.

Los que no veraneamos, el único lujo que nos permitimos, es ir á visitar á nuestra ciudad hermana, Cartagena, uno ó dos días de los de su feria.

Es una tradición la que existe entre murcianos y cartageneros, de visitarse mutuamente en la feria de ambas poblaciones, y cuando algun año no hacemos esta visita, parece que nos falta algo.

El calor sigue su curso natural, aunque no es tan molesto como en días anteriores.

Viene soplando hace ya dos días un vientecillo fresco, que ha dulcificado mucho la temperatura asfixiante, que antes no podíamos soportar.

Si continuáramos así, sería este un verano muy tolerable.

### Noticias de Orihuela.

Con desusada solemnidad y magestuosa pompa, se han celebrado en la iglesia de los Carmelitas Calzados, la fiesta que anualmente dedica la M. I. Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, á su celestial patrona.

En vista del sofocante calor que en esta se deja sentir, son muchas las familias que han salido para Torrevieja, donde pasarán la temporada del verano.

Se encuentra algo más aliviada de la enfermedad que de algun tiempo á esta parte viene padeciendo, la simpática señorita D.<sup>a</sup> Pepita Pineda, lo que de todas veras celebramos.

Segun hemos oido decir, los vecinos de la calle de Santiago, piensan celebrar fiesta el día 25 del actual, en honor del patron de España.

La orden dada por nuestra primera autoridad, disponiendo que la velada musical que desde tiempo inmemorial se ha venido celebrando en la plaza de Abastos la noche de la virgen del Carmen, se efectue ahora en la Glorieta, ha producido muy mal efecto entre los oriolanos.

Ignoramos en que razones se haya apoyado ó que compromisos haya tenido nuestro alcalde para variar esta costumbre.

Ha sido muy elogiada la notable oración Sagrada que en la función religiosa que ayer tuvo lugar en la parroquia de Sta. Justa con asistencia de ambos cabildos y clero parroquial, aniversario de nuestra Reconquista, predicó el joven y elocuente orador D. Julio Lopez Maymon.

Corresponsal.

18 Julio 1896.

### La campaña sanitaria del Alcalde accidental.

Es de tanta importancia la campaña que ha iniciado el Sr. Azcoytia, sobre la cuestión sanitaria, que bien merece los honores de la publicación, para que se conozca y se juzgue.

Desde que el Sr. Azcoytia se encargó de la Alcaldía, fué objeto de su preferente atención este asunto y particularmente el saneamiento de la laguna de Torregüera. La extensión de la referida es, de 1 kilómetro de larga por 2 metros de fondo y 15 de ancha.

Las emanaciones mal sanas que se desprenden de este inmenso depósito de agua, producen fiebres perniciosas de las que se encuentran atacados la mayoría de los que habitan en los contornos de la ya referida laguna.

Conmueve y horroriza á la par, el presenciar las escenas tristísimas que allí se producen; familias enteras, compuestas de ocho y nueve individuos, atacados todos por la fiebre maligna, sin recursos de ninguna clase y por consiguiente sin médico, ni medicinas; y no se crea que hay exageración en lo que decimos, por informes fidedignos, hemos podido averiguar que en la actualidad existen 36 familias, con 139 individuos atacados de las terribles y mortíferas calenturas.

De estas 36 familias, 26 se encuentran en la mas completa miseria y con 112 enfermos que no tienen ni aun pan que llevarse á la boca; las diez restantes, con 27 enfermos, tienen alimentos, pero no tienen medicinas.

En tan triste situación encontró el Sr. Azcoytia á los infelices vecinos de la mortal laguna, é inmediatamente, obedeciendo á los impulsos de su corazón y á lo perentorio de las circunstancias, dispuso que, á cada una de las 26 familias que en tan aflictiva situación se encuentran, se las facilitará dos pucheros cada 24 horas, cuanta quinina necesiten y una buena cantidad de botellas de vino ferruginoso.

A las otras diez familias ordenó que se las dieran cuantas medicinas necesiten; igualmente dió órdenes para que el médico del distrito, acompañado del Sr. Serrano, visiten diariamente á los enfermos.

No limitó á esto solo su visita el señor Azcoytia, por indicación suya, el arquitecto municipal, formuló un proyecto, que se presentará al Excelentísimo Ayuntamiento, en la próxima sesión, para el saneamiento de la laguna.

Dicho proyecto consiste en poner en comunicación, las aguas corrientes del río, con las estancadas de la laguna; para ello se necesita abrir una zanja de entrada y otra de salida, ambas de 600 metros de longitud, por 3 de anchura y profundidad.

Para la construcción de las dos zanjas, se ocuparán 300 hombres y se tardará en abrirlas 15 días. La cantidad calculada para esta obra es de 10.000 pesetas, cantidad insignificante atendiendo la importancia benéfica

de su objeto, pero de extraordinaria importancia en la actualidad para nuestro Ayuntamiento.

No ha descuidado por esto, el señor Azcoytia, la cuestión sanitaria en la población. Con la mayor energía ha ordenado se cumpla el bando de buen gobierno, que se fumiguen, por lo menos, dos veces por semana las alcantarillas y urinarios de la ciudad y ha prohibido en absoluto, que se sacrificquen en el Matadero, reses de las llamadas cegajas.

La amistad que nos une con el señor Azcoytia, nos impide elogiar como se merece su gestión; de ello se encargará Murcia entera; por nuestra parte nos limitamos á enviarle nuestra modesta felicitación y á desear que, para bien de nuestra querida Murcia, continúe en el sitio que hoy ocupa, aun en contra de su voluntad.

## Noticias generales

### SUBASTA

**Compañías de Tranvías de Murcia.**  
—El día 24 de Julio de 1896 á las 11 horas de su mañana en el domicilio social de esta Compañía sito en el Plano de San Francisco, se subastará por pliego cerrado la apertura de la caja para la instalación de la vía en la primera sección de Murcia á Alcantarilla al precio de 0'40 pesetas á la baja por metro lineal de caja.

En las oficinas de esta Compañía estará de manifiesto el pliego de condiciones todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde como el modelo de proposición.

La Compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que crea conveniente ó desecharlas todas.

Murcia 18 Julio de 1896.—Por la Compañía de Tranvías de Murcia, el Director, Luis Ibáñez.

### Notas militares.

Se han concedido dos meses de licencia para esta capital, al capitán de infantería D. José Campillo y Lozano.

—Ha sido ascendido á Comandante, el capitán de carabineros de esta, don Rafael Noriega Escudelar.

—Se ha autorizado la instalación de luz eléctrica en los castillos de Atalaya y San Julian, de Cartagena.

### Dicen de Alicante:

«Anteayer tarde en el tren correo de Madrid subieron en la estación de Novelda en dirección á Caudete, dos frailes carmelitas pertenecientes al convento de dicha última población, siendo uno de ellos víctima de un ataque de congestión cerebral, del cual fué asistido en el trayecto de Elda á Sax por el médico de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante. Se agravó tanto el enfermo que tuvo que ser bajado en la estación de Sax, donde falleció al poco rato.

Según parece, dicho religioso, procedía de Elche desde donde había ido á pie á Novelda, con el fuertísimo sol que hace estos días, produciéndole una insolación que determinó la congestión que le causó la muerte.»

### Velada.

Esta noche de 9 y media á 11 y media, ejecutará en el jardín de Florida Blanca la banda de música que dirige el Sr. Mirete, el siguiente programa:

- 1.º «Trombo de abajo», paso-doble, Calvo.
- 2.º «Tempestuosa», mazurca.
- 3.º «Recuerdos de Vergara», vals
- 4.º «Si jé eti Rois», obertura. Ador-se.
- 5.º «Tanda de valsos».
- 6.º «A Cuba», paso-doble.

En uno de los intermedios se quemará un bonito arbol de fuegos artificiales.

### Profesor de música.

Mañana sale para Aguilas nuestro querido amigo el laureado profesor de música D. Francisco Diaz Romero, que ha sido contratado durante el ve-

rano por aquel Ayuntamiento, á ver si es posible reunir los pocos elementos musicales que hay en la población diseminados y formalizar una banda que amenice la presente temporada de baños.

### A veranear.

Ha salido para su posesion de Torre de la Horadada, donde permanecerá la temporada de verano, nuestro querido y respetable amigo el Sr. Conde de Roche, acompañado de su distinguida familia.

### Viajero

Para su magnífica posesion de «Los Porches» ha salido nuestro particular amigo D. Anselmo Sandoval, acompañando á su distinguida familia.

### Señalamientos.

Para mañana se han fijado en la sección segunda de esta Audiencia, los siguientes señalamientos de juicios orales:

Caravaca.—Contra Juan Garcia Agudo, por el delito de allanamiento; defensor, Sr. Cierva; procurador, señor Narbona.

Caravaca.—Contra Pedro del Amor Caballero, por el delito de hurto; defensor, Sr. Garcia Muñoz; procurador, Sr. Arroniz.

En la sección primera no se celebrará ninguna vista hasta el día 22.

### Banda de la Misericordia.

Los festejos que en el pueblo de Garrocha se preparan para el próximo mes de Agosto, serán amenizados por la banda de música de la Casa Misericordia de esta capital.

### Brillante resultado.

El vecino de Mula D. Juan Enrea, se ha presentado esta mañana en nuestra redacción, loco de contento, para que demos en su nombre y públicamente las gracias al director del «Colegio Angélico» por el brillante resultado que en la enseñanza que ha recibido en dicho colegio han conseguido su hijo, niño de nueve años de edad.

Este, á los veintiocho días de ingresar como interno en el «Colegio Angélico», y cuando antes solo escribía en papel de primera, mandó á su padre una carta de su puño y letra, con una hermosa forma y con un abecedario de letras mayúsculas inglesas.

El padre pudo comprobar (porque lo dudaba), el adelanto de su hijo, por sus propios ojos.

El Sr. Enrea nos manifiesta que solo la gratitud hacia el presbitero don José Pi, director del «Colegio Angélico» le mueven á hacer estas manifestaciones y á recomendar á los padres de familia tan notabilísimo establecimiento de enseñanza.

Buena construcción, corte elegante y barato sin igual, se encuentra en la Sastrería Plaza de Palacio núm. 7.—Trages de hilo y algodón hechos á la medida 3 duros y 4.—Trages de lana género, forros y hechuras de 7 duros en adelante. Teniendo la seguridad de complacer á todo el que venga á servirse, trage que después de hecho, el parroquiano no guste de su construcción ó corte, puede de jarlo sin ningún inconveniente.

### Suicidio.

Dicen de Albacete: «Ayer, á las seis de la mañana próximamente, se suicidó en el pueblo de Barrax arrojándose á un pozo que se encuentra en las inmediaciones de aquella localidad, un hombre llamado Roque, de 60 años de edad, de estado viudo y vecino de dicha población.

El cadáver del desgraciado suicida fué extraído al poco tiempo por disposición del juez municipal.

El juzgado correspondiente instruye las oportunas diligencias.»

### Nombramiento.

Ha sido nombrado cabo del resguardo de las salinas de Torrevieja, el portero de la escuela normal de maestros de Albacete, D. Juan Tebar Ayuste.

